

347/1677 - Y LOS PADRES QUÉ PIENSAN DEL TABACO COMO DROGA

D. Plaza Martín^a, M. Torrecilla García^b, S. García Hunter^c, M. Ortiz Aneiros^d, M. Moro Mateos^e, M. Paule Sánchez^b y C. Soria López^b

^aPediatra. Centro de Salud Sisini de Castro. Salamanca. ^bMédico de Familia. Centro de Salud San Juan. Salamanca. ^cMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud San Juan. Salamanca. ^dMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud San Juan. Salamanca. ^eMédico de Familia. Centro de Salud Universidad-Centro. Salamanca.

Resumen

Objetivos: Valorar el grado de concienciación de los padres/madres que a acuden a una consulta de pediatría de Atención Primaria sobre el consumo de tabaco como droga y analizar qué factores pueden influir en su consideración.

Metodología: Estudio descriptivo transversal multicéntrico, realizado en 9 consultas de pediatría. Se encuestaron a un total de 1.013 tutores (padres/madres) al acudir a la consulta de pediatría tras un periodo de pilotaje de la encuesta. Se aplicaron pruebas estadísticas descriptivas y para la comparación de porcentajes el chi cuadrado/corrección de Yates. Nivel de significación del 5%.

Resultados: De los 1013 encuestados 364 (35,9%) fueron varones y 649 (64,1%) mujeres. La edad media fue de 37,4 en los padres y de 34,2 en las madres. El 91% de los tutores consideran al tabaco como droga, el 89% (85,2-91,9%) de los padres frente al 92,1% (89,7-94%) de las madres ($p > 0,05$). El 35,1% de los tutores eran fumadores, de los que el 87,6% (83,6-90,8%) consideraban al tabaco como droga frente al 92,8% (90,5-94,6%) de los tutores que no fumaban ($p < 0,05$). El 41,5% (36,1-47,1%) de los padres que consideran al tabaco como droga eran fumadores frente al 29,6% (26,0-33,5%) de las madres ($p < 0,05$). De los tutores encuestados reconocen que fuman o dejan fumar en el domicilio un 43,3%. De ellos consideran al tabaco como droga el 87,9% (84,4-90,7%), frente al 93,4% (90,9-95,2%) de los que no fuman o no permiten fumar en el domicilio ($p < 0,05$). Entre los fumadores, reconocen que se fuma en el domicilio un 80,3% (75,7-84,3%). De ellos consideran al tabaco como droga el 86,0% (81,4-89,8%), frente al 94,3% (86,0-98,4%) de los que no fuman en el domicilio ($p > 0,05$).

Conclusiones: Los padres tienen menor conciencia del tabaquismo como droga que las madres viéndose influenciado por el hecho de ser o no fumador y la permisividad en fumar en el domicilio. Sigue siendo necesario programas de concienciación del riesgo que supone el consumo de tabaco.

Palabras clave: Tabaquismo. Drogas. Prevención.